

# Urkunden im Ministerium für Inneres, Digitalisierung und Kommunen

28.07.2025

**Neben einer Verabschiedung in den Ruhestand gab es eine schöne Überraschung.**

28.07.2025

Für den Montagvormittag wurden wir eingeladen in unser Innenministerium. Polizeivizepräsident Fred Braun (Polizeipräsidium Ravensburg) wurde in den Ruhestand verabschiedet. So war es auf der ursprünglichen Einladung vermerkt. Staatssekretär Thomas Blenke (CDU) und Frau Landespräsidentin Dr. Stefanie Hinz hatten an diesem Montag aber noch eine Überraschung im Gepäck. Urkunde und neue Schulterklappen für Jürgen von Massenbach-Bardt, der an diesem Tag zum Polizeipräsident von Konstanz ernannt wurde.

Fred Braun fiel der Abschied aus dem Dienstleben sichtlich schwer (wengleich der Camper bestellt und die Reise in die Toskana bereits unmittelbar bevorstand). Ich freue mich über jede Kollegin und jeden Kollegen, der in den verdienten Ruhestand geht und sich dabei gerne an seine Stationen in der Polizei (und/oder Kriminalpolizei) und seine persönlichen Begegnungen erinnert. Insbesondere dann, wenn die persönliche Gesamtbilanz positiv ist und man mit einem guten Gefühl in die nächste Lebensphase eintritt. Das habe ich hier gesehen – auch wenn (zunächst) etwas fehlen wird. Fred Braun konnte ich im dienstlichen Betrieb im LKA BW kennenlernen und ich wünsche ihm persönlich und im Namen des BDK BW auch an dieser Stelle nochmal einen schönen Urlaub und danach eine gute Zeit im Ruhestand.

StS Blenke und LPPin Hinz dankten in Abwesenheit auch Polizeipräsident Uwe Stürmer (Präsident in Ravensburg), der hochprofessionell und engagiert als Interimslösung die beiden Präsiden Ravensburg und Konstanz eine Zeitlang führte, bis nun die Ernennung von Jürgen von Massenbach-Bardt erfolgen konnte. Ich freue mich über diese Ernennung, auch mit Verspätung, denn auch hier gab es bereits dienstliche Berührungspunkte, beispielsweise bei der Strukturreform und der Neustrukturierung der HfPol BW oder später dann in der HfPol BW. Wir wünschen Jürgen von Massenbach-Bardt stets eine glückliche Hand und einen guten Start in Konstanz.

Steffen Mayer

BDK-Landesvorsitzender



[Verabschiedung PVP Fred Braun, links StS Thomas Blenke]



[Ernennung PP Jürgen von Massenbach-Bardt, links erneut StS Thomas Blenke]

*(Bildquellen: BDK BW)*

#### **Externe Links:**

- [PM zur Verabschiedung von Fred Braun vom 28.07.2025](#)
- [PM zur Ernennung von Jürgen von Massenbach-Bardt vom 28.07.2025](#)

Schlagwörter

**Baden-Württemberg**

diesen Inhalt herunterladen: [PDF](#)